

令和4年度 苧田小だより



元気いっぱい！苧っポー



特別号3 令和5年3月10日

夢と希望に向かって
努力する子ども

友達と仲良く
助け合う子ども

約束や決まりを守り
あいさつする子ども



「1枚のピース」を大切にしたい学級経営を！

～苧田中学校卒業式を通して～

本日（3月10日）、苧田中学校の卒業証書授与式に参加してきました。

卒業生の立派な態度、在校生総代の決意を込めた送辞、そしてコロナ禍の3年間の自分たちの想いが込められていた卒業生総代の答辞、どれも列席している全員の心を動かす、素晴らしい内容でした。そして、式終了後に「卒業の歌」として卒業生全員による合唱がありました。

卒業生全員が**一体となつての歌声**を目の当たりにし、とても感動しました。生徒一人ひとりが輝く本当に素晴らしい合唱でした。

そんな生徒たちの姿を見ながら、私が考えたことを話します。

皆さんは、「ジグソーパズル」をご存じですよ。1枚1枚のピースを丁寧に組み合わせていくことによって1つの作品が出来上がり、大きな感動を味わった経験をしたことがある方も多いのではないでしょうか。

学級経営も同じことがいえると私は考えました。私たち教員は例えば学級に35人の子どもが在籍していると、時に「十把一絡げ（じっぱひとからげ）」のように35人の子どもをひとまとめで見えてしまうことがあります。

しかし、 $1人+1人+1人+\dots=35人$ 、それが学級なのです。一人一人のよさを認め合い励まし合うことを通して、子どもに「私は、1人のかけがえのない、大切な存在なのだ」という自尊感情を育むことが大切ではないかと考えます。

その自尊感情が育まれた成果が本日の苧田中学校の卒業式での生徒たちの姿であり、まさに義務教育でのゴールの姿でもあると私は思います。

